

Voici ce que disent [Louis GILLE](#), [Alphonse OOMS](#) et [Paul DELANDSHEERE](#) dans ***Cinquante mois d'occupation allemande*** (Volume 3 : 1917) du

VENDREDI 2 NOVEMBRE 1917

Depuis hier, les tarifs du chemin de fer, déjà si élevés, sont augmentés. L'administration allemande avait institué des abonnements pour dix voyages ; ils étaient relativement avantageux : le prix du voyage de Bruxelles à Liège, par exemple, revenait, en troisième classe (on ne voyage plus autrement), à fr. 5,50. Le prix des abonnements est augmenté de 50%. Le prix ordinaire est augmenté de 25%, si bien que pour aller de Bruxelles à Liège on paiera fr. 42,50, au lieu de 10. Avant la guerre on payait fr. 3,90.

Les civils n'ont plus accès dans les trains express, sauf pour les longs voyages. Tous les Belges doivent voyager en trains de banlieue, et, encore diminue-t-on chaque mois davantage le nombre de ces trains. Le voyage de Bruxelles à Liège dure six heures, quand tout va bien.